

Masing-masing individu mempunyai cara berbicara yang berbeda. Ada beberapa hal yang mempengaruhi cara bicara individu, seperti keadaan sekitar individu tersebut tinggal. Karena letak Desa Bajing Meduro sebelah utaranya adalah laut jawa, sehingga mayoritas masyarakatnya mempunyai cara berbicara dengan volume yang sangat keras. Begitu pula yang terjadi pada konseli suami istri ini. Suami ketika berbicara dengan istri sering menggunakan volume keras dan nada yang menurut istri kurang baik. Hal tersebut dapat menyebabkan munculnya masalah baru antara pasangan suami istri ini. Namun sering kali suami tidak menyadari jika cara bicaranya tersebut membuat istrinya kurang suka atau tersinggung.

Suami juga mengatakan terkadang istrinya apabila dikasih tau atau diberi nasehat sering membantah suami. Sehingga membuat suami kurang suka dengan sikap istri yang seperti itu. Namun hal seperti itu hanya masalah yang biasa bagi pasangan suami istri ini. Ribut-ribut kecil pada pasangan suami istri ini sering terjadi, tetapi hanya sebentar dan akan berlalu.

Pasangan suami istri mengaku bahwa keharmonisan rumah tangganya dalam intensitas keromantisan tidak terlalu disadari. Pasangan ini mengaku di kesehariannya hanya biasa-biasa saja. Konseli suami hampir lupa dan tidak menyadari bahwa suami sebenarnya sering membuat hati istri senang dengan hal-hal kecil yang dilakukan suami.

ini masih kecil. Sehingga konseli berpikir akan repot jika konseli melakukan sholat. Selain itu, konseli juga jarang membayar hutang puasa ramadhan.

B. Deskripsi Hasil Penelitian

1. Deskripsi Proses Konseling Perkawinan Untuk Meningkatkan Keharmonisan Pasangan Suami Istri Di Desa Bajing Meduro Sarang Rembang

Penelitian ini konselor memberikan konseling perkawinan kepada pasangan suami istri yang menikah di usia remaja yakni suami usia 19 tahun dan istri usia 16 tahun. Usia pernikahan pasangan suami istri ini sudah berjalan 3 tahun dan sudah mempunyai satu anak berusia 8 bulan. Saat ini usia suami 22 tahun dan usia istri 19 tahun. Aspek yang akan ditingkatkan adalah keharmonisan pasangan suami istri ini yaitu komunikasi, hak dan kewajiban suami istri, dan hubungan seksual suami istri. Konseling perkawinan ini bertujuan untuk meningkatkan ketiga aspek tersebut di atas, yaitu komunikasi, hak dan kewajiban suami istri dan hubungan seksual suami istri dengan menggunakan kajian kitab uqudullujain.

Berdasarkan hal di atas, konselor telah melakukan tahap-tahap penelitian. Adapun tahap-tahap yang dilakukan konselor yaitu *pertama*, konselor mengumpulkan data melalui observasi dan wawancara dengan konseli suami istri dan orang terdekat konseli serta mempelajari kitab uqudullujain. Kemudian konselor membuat konsep konseling perkawinan

Sebagai suami dan kepala rumah tangga ketika mengambil keputusan suami istri ini akan berdiskusi berdua tentang keputusan mana yang akan suami istri ini ambil. Namun, kebanyakan keputusan dari suami dan istri mengikuti apa yang dikatakan suami. Ketika suami melakukan kesalahan dalam mengambil keputusan, istri akan mengingatkan. Begitu pula sebaliknya, ketika istri melakukan kesalahan dalam mengambil keputusan, maka suami akan mengingatkan istrinya.

Suami juga mengaku bahwa dirinya merasa tidak pernah melakukan hal-hal yang romantis dengan istrinya selama 3 tahun perkawinan ini. Suami menjalani rumah tangga bersama istrinya selama ini mengalir begitu saja, sehingga suami tidak menyadari hal apa yang telah dilakukan suami yang sehingga membuat hati istri senang. Begitu pula sebaliknya, suami juga merasa tidak pernah istrinya melakukan hal-hal romantis yang membuat hatinya senang. Suami mengartikan rumah tangganya selama ini biasa-biasanya saja dan mengalir begitu saja.

Suami juga mengungkapkan bahwa istrinya sering marah ketika suami mengajak bercanda dan memberi tahu atau memberikan nasihat kepada istrinya. Ketika istrinya marah, maka suami akan mengambil sikap untuk diam. Ribut-ribut kecil dalam rumah tangga suami istri ini sudah biasa. Apabila istrinya marah maka suami akan membiarkannya terlebih dahulu. Setelah

beberapa jam kemudian suami akan mengajak bercanda dan merayu istri. Sehingga ribut-ribut kecil atau marahnya istri tidak terlalu lama.

Suami sudah mengetahui tugasnya sebagai seorang suami maka dia harus memberi nafkah kepada istri dan anaknya. Suami mencari nafkah dengan menjadi nelayan. Ketika suami datang dan semua uang yang dia dapatkan dikasihkan kepada istri. Selain memberikan nafkah dhohir, suami juga memberikan nafkah batin kepada istrinya. Suami mengaku bahwa dirinya lebih sering yang mengajak istrinya berhubungan seksual. Ketika berhubungan seksual suami membaca doa sebisanya.

Suami juga mengatakan bahwa seingatnya tidak pernah membimbing atau mengajarkan hal-hal seputar agama. Tetapi suami pernah mengingatkan istrinya untuk sholat dan membayar hutang puasa ramadhannya. Sebagai suami juga membimbing agar bersikap baik dengan tetangga sekitar.

Suami tidak mempunyai niat perkawinannya ini adalah sebagai media untuk beribadah kepada Allah. Suami menceritakan bahwa proses sebelum perkawinan mengalir begitu saja. Perkawinan suami istri ini berawal dari proses pacaran yang berjalan 10 hari dan kemudian pasangan ini memutuskan untuk menikah. Suami memutuskan menikah karena sudah merasa cocok dengan istrinya.

Selama 3 tahun perkawinan banyak hal-hal romantis yang sebenarnya suami lakukan. Hal-hal kecil yang dilakukan suami dan membuat istri senang, menurut istri hal tersebut adalah keromatisan mereka. Istri juga berusaha melakukan hal-hal yang bisa membuat suami senang. Tetapi suami tidak pernah menyadari hal tersebut.

Istri sangat merasa cukup dengan nafkah yang telah diberikan suami kepadanya dan anaknya. Menurut istri, suaminya adalah sosok yang bekerja keras dan tidak pernah menghabiskan uang untuk dirinya sendiri. Ketika suami mendapatkan uang hasil melaut, uang tersebut akan langsung diberikan kepada istri semuanya. Istri yang akan mengolah uang tersebut.

Selain memberi nafkah dzhahir berupa materi, suami juga memberikan nafkah batin. Istri mengatakan bahwa suaminya yang lebih sering mengajak berhubungan seksual. Tetapi terkadang istri menolak ajakan suami karena istri merasa jengkel atau sedang marah dengan suami.

Istri juga mengatakan bahwa dirinya sudah berusaha melakukan tugasnya sebagai istri dan ibu rumah tangga dengan baik. Baik di saat suaminya di rumah maupun tidak. Istri selalu menyiapkan kebutuhan suami di saat akan pergi melaut atau pun saat suami sedang di rumah.

- e) Sebagai seorang istri juga harus mendoakan suami dan melaksanakan sholat. Karena sholat adalah kewajiban yang harus dilaksanakan. Konselor menghimbau kepada konseli agar melakukan sholat fardhu, karena sholat merupakan tiang agama dan dengan sholat konseli dapat berdoa untuk suami dan anaknya. Selain itu, sholat juga dapat menambah atau meningkatkan keharmonisan rumah tangga suami dan istri.
- f) Menyimpan rahasia suami, menjemput suami ketika suami datang dari melaut, berhias untuk suami. Konselor memberi saran agar istri sering berhias supaya suami senang.

Konselor menyampaikan materi di atas sebagai treatment untuk meningkatkan keharmonisan pasangan suami istri. Konselor menyampaikan hal tersebut dengan bahasa dan contoh-contoh yang mudah dipahami oleh konseli. Setelah menyampaikan materi di atas, konselor memberikan pekerjaan rumah kepada konseli istri, yaitu agar konseli istri berpikir apa yang telah konselor sampaikan. Kemudian konseli istri melakukan yang menurut konseli baik untuk konseli istri dan suaminya. Pekerjaan rumah yang diberikan akan ditanyakan konselor melalui sms dan dipertemuan selanjutnya.

- d) Suami memberikan nafkah kepada istri sesuai dengan kadar kemampuan usaha dan kekuatan psikisnya. Konselor menanyakan bagaimana konseli dalam memberikan nafkah kepada istri dan anaknya. Kemudian suami menjawab bahwa dia akan berusaha sekuatnya untuk anak dan istrinya karena hal tersebut merupakan tanggung jawabnya sebagai suami.
- e) Suami hendaknya tidak mudah marah ketika istri menyakiti hatinya. Konselor memberi saran agar suami tidak sensitif ketika istri sengaja maupun tidak sengaja menyakiti hatinya.
- f) Suami memberikan kebahagiaan kepada istri dengan memenuhi apa yang menjadi keinginannya dengan penuh kebijakan.
- g) Suami hendaknya menyuruh istri untuk melakukan perbuatan pada jalan yang baik.
- h) Suami mengajarkan istri kebutuhan agama seperti sholat, puasa, dll.
- i) Suami memberi nasihat yang baik kepada istri ketika istri melakukan hal yang tidak sesuai.
- j) Suami hendak melakukan hubungan seksual dengan membaca doa-doa dan tidak menghadap kiblat. Konselor menyarankan agar suami saat melakukan hubungan seksual dengan istri tidak lupa untuk membaca bismillah dan doa sebisa suami.

untuk menyenangkan suami dan suami mulai melakukan hal-hal yang bisa membahagiakan istri, seperti suami lebih sering mencium istri di saat bangun tidur dan mau berangkat bekerja. Suami juga mengingatkan hutang puasa ramadhan istri dan mengajak istri untuk melakukan sholat. Suami semakin memahami karakter istri. Suami juga mulai menata niat perkawinannya sebagai media ibadah kepada Allah.

Konseli istri sudah mulai berhias atau berdandan untuk suaminya. Istri juga mengatakan bahwa akan melakukan sholat, karena suaminya sudah mulai rajin sholat. Istri sudah tidak sering marah lagi ketika suaminya menaschati. Istri juga lebih sering mengajak diskusi dengan suami terkait dengan hubungan mereka. Keromantisan istri semakin menambah kepada suaminya, seperti istri sering mencium suami saat bangun tidur, berangkat kerja, dan di sela-sela waktu suami kosong. Istri sekarang lebih bersyukur dan menerima dengan nafkah berapa pun yang diberikan suami. Istri lebih memahami dan menerima sikap atau perilaku suami yang dulunya istri tidak sukai. Sekarang suami istri ini semakin saling memahami pasangannya dan mulai saling berusaha melakukan yang terbaik untuk pasangannya. Rumah tangga konseli semakin harmonis dari aspek komunikasi, hak dan kewajiban suami istri, dan hubungan seksual suami istri.

Konselor tetap memantau konseli suami istri melalui handphone karena jarak konselor dengan konseli sangat jauh, meskipun proses konseling telah usai. Konseli juga tetap memberikan respon baik kepada konselor.

2. Deskripsi Hasil Akhir Pelaksanaan Konseling Perkawinan Berbasis Kitab Uqudullujain Untuk Meningkatkan Keharmonisan Pasangan Suami Istri Di Desa Bajing Meduro Sarang Rembang

Konseling perkawinan yang telah dilakukan kepada pasangan suami istri yang menikah di usia remaja dan masa perkawinannya sudah berjalan tiga tahun. Konseling perkawinan bertujuan untuk meningkatkan keharmonisan pasangan suami istri dalam aspek komunikasi, hak dan kewajiban suami istri, serta hubungan seksual suami istri dengan menggunakan kajian kitab uqudullujain.

Penelitian yang telah dilakukan dapat dikategorikan telah berhasil. Hal tersebut dibuktikan dengan hasil wawancara yang telah dilakukan dengan konseli suami, konseli istri, tetangga, kakak pertama konseli istri, dan ibu istri yang semuanya mengatakan bahwa ada beberapa perubahan yang nampak pada rumah tangga pasangan suami istri. Rumah tangga pasangan suami istri semakin harmonis.

Adapun hasil perubahan sikap dan perilaku konseli suami dan istri setelah mendapatkan proses konseling dapat dilihat pada tabel sebagai berikut:

		menyuruh istrinya untuk sholat.	membayar hutang puasa ramadhan.
7.	Hak dan kewajiban suami istri	Suami tidak pernah mempunyai niat perkawinannya sebagai media untuk beribadah kepada Allah.	Suami sudah menata niat bahwa perkawinannya ini akan dijadikan sebagai media untuk beribadah kepada Allah.
8.	Hak dan kewajiban suami istri	Istri tidak pernah mempunyai niat perkawinannya sebagai media untuk beribadah kepada Allah.	Istri sudah menata niat bahwa perkawinannya ini akan dijadikan sebagai media untuk beribadah kepada Allah.
9.	Komunikasi	Istri sering marah karena perkataan suami ketika menasehati menyakitkan hatinya.	Istri sudah tidak sering marah, karena perkataan suami sudah mulai berubah dan istri bersikap legowo dengan perkataan suaminya.
10.	Hak dan kewajiban suami istri	Istri merasa kurang senang di saat hasil melaut suaminya tidak mendapatkan uang banyak.	Istri lebih menerima dan mensyukuri apa yang diberikan dan dihasilkan suami sebagai nafkah kepadanya.
11.	Hak dan kewajiban suami istri	Istri malas berhias di depan suaminya. Padahal suami sudah menyuruhnya untuk berhias.	Istri rajin berhias untuk suaminya dan sekarang suami merasa senang.
12.	Hubungan seksual suami istri	Istri dengan suami jarang melakukan ciuman.	Istri dengan suami sering berciuman.
13.	Hubungan seksual suami istri	Suami dan istri tidak pernah bernesraan	Suami istri sering bernesraan berdua